

SOCIÉTÉ

Alsaciens de l'étranger : courroie de transmission

Les membres de l'AIAE (Association internationale des Alsaciens à l'étranger) se réunissent le 27 août prochain pour la 13^e fois. A Munster. Pour une rencontre d'abord amicale.

Portée sur les fonts baptismaux en 1981 par deux hommes Albert Ley de Wintzenheim et François Brunagel de La Walck, cette association fédère une série d'associations structurées dans divers pays (Allemagne, Belgique, Brésil, Canada, Côte d'Ivoire, Espagne, Etats Unis), 2500 Alsaciens à titre individuel et nourrit des contacts dans 400 consulats répartis dans 85 pays. Un réseau de compétences, d'adresses, de relations enviable à bien des égards. Non seulement pour les Alsaciens qui se rendent dans un pays, mais aussi pour les résidents.

Cette notion de réseau, François Brunagel, l'actuel président, y tient beaucoup. Haut fonctionnaire au Parlement européen il en connaît l'importance et la nécessité. « Nous avons un rôle d'ambassadeurs de notre province à

travers le monde. Ainsi par exemple, grâce à l'APA (Association pour la promotion de l'Alsace), le relais structurel de l'AIAE, de nombreuses manifestations ont pu être organisées, notamment à Bruxelles: sapin de Noël, Décade alsacienne du livre, promotions touristiques et viniques etc. A chaque fois, l'image donnée fut excellente. Le rôle des Alsaciens à l'étranger est aussi d'accueillir, d'aider dans leurs démarches leurs compatriotes. Un rôle de conseil en quelque sorte, souvent précieux pour les nouveaux arrivants. Et puis, comment ne pas évoquer l'immense somme des compétences des Alsaciens à l'étranger. Ils sont souvent, très souvent à des postes clés dans des domaines économiques ou politiques. Là encore est importante la notion de réseau. »

Record à battre

Intarissable François Brunagel. Qui se réjouit de retrouver un certain nombre d'adhérents lors de la journée du 27 août placée sous le signe du fromage de Munster. Un dénomina-



François Brunagel est, plus que jamais convaincu de l'importance d'un réseau alsacien mondial.

(Photo DNA)

teur commun connu de tous les Alsaciens au centre de la fête à laquelle se sont inscrits quelques 130 « Alsaciens de l'étranger ». Un record - à battre comme chaque année - que François Brunagel attribue à une certaine émulation qui se fait jour dans les rangs des adhérents. Qu'il souligne avec joie dans le bulletin de liaison « Inter-Alsace » N° 18 tout en invitant chacun à poursuivre

dans la voie de cette dynamique. Il n'aura d'ailleurs de cesse que lorsque chaque Alsacien en partance pour l'étranger se posera la question de savoir quel sera son contact, alsacien bien sûr, sur place. Pour s'inscrire à cette journée, s'adresser à l'Union internationale des Alsaciens de l'étranger, 1 Place de la Gare à Colmar. Tél. 8923 1331. Fax: 8923 2006. **Jo Laengy**